

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

LA CRÓNICA DE MENORCA.

LA SEMANA SANTA.

Lleva hoy este nombre la última semana de la Cuaresma, que, precediendo inmediatamente á la solemnisima festividad de la Pascua de Resurreccion, está consagrada de un modo particular al recuerdo piadoso y á la celebracion de los postreros momentos de la vida mortal de N. S. Jesucristo acá en la tierra, de su triunfal entrada en Jerusalem, de la institucion de la adorable Eucaristia y Sacerdocio católico, de la agonía de Jesus en el Monte Olivete, de su prision, arresto, proceso, sentencia, flagelacion, coronacion de espinas, crucifixion, muerte, entierro y breve descanso en el sepulcro.

Esta Semana viene apellidada por la tradicion religiosa entre los latinos, de Semana «nuda,» «grande,» «santa,» «auténtica,» «penosa,» «última,» «Semana de las indulgencias,» «de los suspiros,» «de las vigiliias,» «de los dolores,» «Semana antepascual» etc. etc.: nombres de los cuales el mayor número trae su origen de la mas remota antigüedad, probándonos con ello que los fieles de todos los tiempos y lugares han celebrado y santificado siempre esta época memorable del año eclesiástico.

En mejores tiempos que los actuales eran dias de fiesta rigurosa todos los de esta Semana; razon por la que llamola «Semana Mayor» el santo elocuente y sabio Juan Crisóstomo, dando él mismo la explicacion de ese calificativo en estos ó iguales términos: «Digo que esta semana es la «mayor,» porque durante ella derramó y derrama el Cielo sobre la necesitada humanidad los «mayores» y mas preciosos beneficios.»

El carácter dominante en las ceremonias litúrgicas de esta Semana consistió en la seriedad mas grave, el silencio mas profundo, un aumento notable de austeridades, y un luto y duelo permanentes. No solamente cesaban en las iglesias los cantos alegres, callaban los instrumentos musicales, enmudecía el órgano, borrábase del rito todo lo que olía á lujo y á pompa; si que tambien fuera de los templos, reinaban por do quiera la severidad y las privaciones, cerrábase los tribunales, se suspendian los trabajos serviles, faltaban los mercados públicos, constituíanse los cristianos en ayuno perpétuo, distribuían cuantiosas limosnas á los pobres, redimían á los cautivos, abrian las puertas de las cárceles de los prisioneros, daban libertad á los esclavos...

Y cómo obrar diferentemente? ¿Cómo solemnizar de otro modo mas propio y mas digno que por el luto la penitencia y los actos de caridad estos señalados dias, si cuánto nos recuerda en ellos la Madre Iglesia es, del lado de Dios AMOR INFINITO y del del hombre «crimen odioso»? ¿Qué otra conducta conviénele al cristiano durante esta semana, cuando su

única meditacion debe versar sobre la enormidad del pecado, y la Pasion injusta, cruel y afrentosa que por éste sufrió el Salvador? Comprendiéndolo así nuestros edificantes mayores puede decirnos de ellos la mas fiel historia, que, á mas de lo dicho, nunca supieron permitirse en Semana Santa diversion alguna profana ni aun de las licitas y en otras épocas toleradas.

Por esto es tan antigua y terminante la prescripcion de la Iglesia que manda sea transferida á otro dia toda fiesta de santo que coincida con cualquiera de estos; pues no pueden conciliarse, ni hablarse juntos, el gozo que experimentan los fieles con el triunfo de los mártires ó con la gloria de los bienaventurados confesores ó vírgenes, y la tristeza que naturalmente debe producir en sus corazones este doloroso período. Además, habiendo querido resumir el Salvador en sus últimas horas todos los sufrimientos de su penosa carrera, cree la Iglesia de su deber condensar tambien y reproducir ante nuestra vista, y del modo mas sensible que le sea dado, aquellas sublimes escenas, al objeto y fin de ablandarnos el alma, infundirla provechosos sentimientos y llevarla á las resoluciones mas generosas. (1)

(Mañana y pasado irán en LA CRÓNICA con este mismo título dos artículos mas, correspondientes, el uno al Jueves, y el otro al Viernes y Sábado Santo.)

(1) Merece continuarse aquí, como en apéndice, la idea que dá de la Semana Santa «M. Delacroix» en su «Dictionnaire Historique des Cultes religieux établis dans le monde de puis son origine jusqu' á présent».

«La última semana de cuaresma, dice, es entre los católicos, y aun entre cristianos hereges, una época de luto y de tristeza. El canto, las ceremonias, los ornamentos de los altares... todo es entonces lúgubre en los templos. Aparecen veladas las cruces y las imágenes de los santos, son desnudados los altares de las flores y demas adornos con que de ordinario se decoran. La Iglesia ella misma se halla abismada en la desolacion y en el llanto. La penitencia, las austeridades y las oraciones se multiplican y redoblan. Generalmente, durante estos dias, todos los cristianos son mas fervorosos y mas devotos. Tal vez no hay período en el año que nos traze mejor (aunque todavia á la ligera) el cuadro de las costumbres religiosas de los felices primeros siglos de la Iglesia, en que tanto honor se tributaba á la penitencia, á la devocion y á la piedad verdadera.»

CORREO DE AYER.

El vapor-correo «Mahonés» ha llegado á este puerto procedente del de Palma á las seis de la mañana.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño:»

Madrid 1.º de Abril.

Tal es el espíritu de progresion revolucionaria de que en París están poseidas las masas, que al veri-

ficarse la reunion de los elegidos del pueblo en el Hotel de Ville, hay ya quien acusa de reaccionaria á esta corporacion, porque segun de público se dice no celebra públicamente sus sesiones.

El «Eco del Progreso» quiere que el duque de la Victoria venga á Madrid para acabar de fortalecer el actual orden de cosas. Los progresistas de todos los órdenes están haciendo vivos esfuerzos para que el duque de la Victoria, á quien tan olvidado han tenido, venga á prestarles el escudo de su popularidad y les sirva para determinadas eventualidades. Lo que aun no acaban de decirnos los periódicos ministeriales, es la resolucion final del ilustre veterano de Logroño.

«La Política» cree que estas Cortes han de ser de poca vida, porque las notabilidades están del lado de las oposiciones, y la situacion fuera del banco azul apenas tiene un orador disponible.

Con profundo pesar hemos sabido que el respetabilísimo Sr. D. Francisco Javier Isturiz se halla gravemente enfermo y sacramentado.

El mismo dia en que llegó á Madrid el general Winpfen salió para Cádiz, desde donde se dirigirá á Algeciras, embarcándose en este punto para la Argelia.

No sabemos qué fundamento tenga la noticia dada por el «Tiempo» de que el dia Dos de Mayo tendrá lugar en esta Corte una gran manifestacion nacional en la que tomarán parte todos los partidos.

Mientras el correo ordinario de Ultramar que recibiremos pasado mañana nos trae cartas y periódicos de Cuba hasta el 15 de marzo, hé aquí el extracto de noticias hasta el 13 que recibimos por conducto de los Estados-Unidos:

«Habana, marzo 11.—El coronel Lapuya sorprendió el 17 de febrero en los montes de San Vicente una partida de insurrectos, y en una corta lucha mató 8 y aprisionó 10. Entre estos figura el coronel Horacio Simoni, natural de Puerto-Príncipe y casado con una señora americana, hija de Mr. Fairchild, hombre distinguido en aquella localidad, que ahora reside en Nueva-York.

Simoni habia sido herido y capturado en el asalto de Moron, en 1869. Dulce lo perdonó y volvió á Nueva-York. Posteriormente vino otra vez á la isla con Jordan, y habiéndose distinguido, fue elevado á coronel.

El «Diario» pide que se le ponga precio á la cabeza de Máximo Gomez por ser extranjero é incendiario.

El capitán Carlos Cerice se casó en Cienfuegos

antes de ser fusilado.

En un encuentro cerca de las Tunas murieron 25 insurrectos.

La fragata «Gerona» ha salido para La Guayra.

En el ferro-carril de Puerto-Príncipe han sido quemadas tres millas de manigua.

En Nuevitas preparan arcos y en Puerto-Príncipe adornan las casas para recibir al conde de Balmaseda.

Corren rumores de haber muerto al marqués de Santa Lucía y Eduardo Figueredo.

Habana, marzo 13.—Céspedes publicó en enero una proclama y Agramonte otra en 5 de febrero. Aquel se firma presidente y éste general en jefe de las fuerzas cubanas.

El marqués de Santa Lucía fué herido en el ataque de la torre del Pinto, y después le han amputado un brazo.

El doctor D. Francisco Argilagos, uno de los principales promotores de la rebelion en el Camagüey, se presentó á las autoridades españolas.

Las tropas prestaron ayer juramento al rey y á la Constitución. Los voluntarios solamente al rey, porque siendo fuerza estacionada en la isla, en la cual no rige la Constitución de España por estar gobernada por leyes especiales, no es de necesidad.

Las fuerzas de Villamil fueron derrotadas en Sañeti-Spiritus. Las tropas españolas persiguieron y mataron 18 rebeldes.

Doña Isabel de Borbon está en Ginebra, ligeramente enferma.

La «Commune» de París ha dado orden para que desaparezcan inmediatamente las barricadas que obstruían las calles, y con tal motivo han empezado los trabajos de nivelacion del pavimento en muchos puntos de aquella ciudad.

La estatua de Enrique IV, que durante la proclamacion de la «Commune» estuvo velada, ha quedado descubierta. Se ha dejado en la plaza del Hotel-de-Ville al lado del recuerdo histórico de Enrique IV, un busto de la república.

El diario oficial de la «Commune» de París anuncia que esta, en su sesion de instalacion, ha declarado que la Guardia nacional y el comité central han merecido bien de la patria y de la república.

Tambien anuncia que los delegados de la Argelia declaran, en nombre de todos sus comitentes, que se adhieren del modo mas absoluto á la «Commune» de París, y que la Argelia toda reivindica sus franquicias comunales.

Por el ministerio de la Guerra se invita á los empleados del mismo á que se presenten en sus oficinas el 30, sopena de ser reemplazados.

El alcalde del quinto distrito ha mandado que desde el 29 se continúen las distribuciones, que venian haciéndose antes á la Guardia nacional y en las mismas cantidades.

Mañana para obsequiar al duque de la Torre, dá el Sr. D. Joaquin Gándara un banquete de cien cubiertos. Está tambien invitado el Sr. Ruiz Zorrilla, y el lugar del banquete es el famoso restaurant de Fornos.

Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid, 1.º—Paris.—Los prusianos concentran un ejército en los alrededores de Paris.

Considérase probable la eleccion de Blanqui para presidente del nuevo municipio de Paris.

Roma 31.—Asegúrase que el cardenal Antonelli ha dimitido el cargo de secretario de Estado.

El diario oficial de Paris ha aparecido con el título de «Diario oficial del municipio de Paris,» y publica el decreto perdonando los alquileres á todos los inquilinos de aquella ciudad desde 1.º agosto hasta fin de marzo.

Créese que el municipio va á tomar tambien una medida radical en el asunto del vencimiento de los valores mercantiles.

Mr. Delescluze ha presentado la dimision como diputado de Paris, y conserva el cargo de individuo del ayuntamiento revolucionario.

Los prusianos concentran cada dia mayores fuerzas en las inmediaciones de Paris y en los departamentos de Costa de Oro y de Sena y Loire.

El Ayuntamiento de Paris anuncia que va á reorganizar la guardia nacional, arrojando de ella á los hombres de mala vida, á los borrachos y á todos los indignos de figurar en sus filas.

El ayuntamiento revolucionario ha tomado posesion de la casa de correos, que han abandonado los empleados del gobierno.

El gobierno de Versalles tiene ya reunidas muchas tropas en los alrededores de la ciudad, y continua activamente la concentracion.

La insurreccion de Argelia aumenta considerablemente. Asegúrase que el número de árabes insurreccionados pasa de 30 mil.

Los ministros se han ocupado en el Consejo celebrado hoy de la cuestion religiosa.

Se han zanjado las dificultades que ofrecia la organizacion de la alta servidumbre de palacio.

El general Zabala insiste en su dimision, y se indica para sustituirle al duque de Gor.

Esperáse que la «Gaceta» publique un decreto disponiendo que la junta de valoraciones se reunirá anualmente.

Hoy ha llegado á Cádiz el vapor-correo de la Habana.

Partes Telegráficas particulares

De EL ISLEÑO.

Madrid 2 de abril.

Londres 1.º—Todas las puertas del lado occidental de Paris están cerradas á consecuencia del rumor que corre de que será atacada la ciudad por las tropas del gobierno.

El gobierno de Versalles ha ocupado Neully y Saint Cloud. Los rebeldes hacen preparativos de defensa.

Madrid 2 de abril.

Paris.—Continua la concentracion de tropas en las inmediaciones de Versalles. El gobierno tiene gran confianza en el ejército que debe atacar á Paris.

La insurreccion de la Argelia aumenta de una manera considerable.

A consecuencia de la espulsion de los empleados de correos de Paris faltan las cartas.

Es muy difícil ir desde Paris á Versalles.

El ayuntamiento continua las medidas violentas contra las propiedades.

Madrid 2 de abril.

Hay sesiones preparatorias de las de cortes. Es segura la eleccion del Sr. Olozaga para presidente del congreso.

Quedan zanjadas las cuestiones de palacio. El general Zabala continuará siendo el jefe.

«La Gaceta» publica un decreto disponiendo que

desde 1.º de julio el sistema métrico decimal rija definitivamente en las dependencias del Estado; en todas las administraciones provinciales y municipales, en los despachos y establecimientos particulares, usándolo las corporaciones de la Península é Islas adyacentes.

El periódico oficial publica numerosos telegramas felicitando al Rey con motivo de sus dias.

De «El Porvenir»:

Un periódico asegura que el partido moderado es un cadáver, el republicano un niño recién nacido, y el carlista una sombra.

¡Un cadáver, un niño y una sombra! El resto del país es ministerial.

¡Feliz gobierno, si los cadáveres no metiesen miedo, si los niños no enredasen, y si las sombras no se escapasen de entre las manos!

No deja de ser original y por demás ingeniosa la consigna que se han dado los amigos de la situacion, y la situacion misma, para decir á todas horas y en todos los tonos que, detrás de esto, no hay más que la anarquía y el caos. Indudablemente el recurso surtiria efecto por lo terrorífico si no inspirase risa por lo cándido. Y es que los ministeriales se equivocan y dicen las cosas al revés con la mayor frescura.

En vez de decir, como debian: «delante de nosotros sólo hay el caos y al lado nuestro la anarquía,» han confundido el adverbio y han adoptado el «detrás» en vez del «delante». Verdad es que nada hay tan fácil como equivocarse cuando se tiene que hermanar la gramática con el presupuesto y con la nómina el criterio político.

Seccion Local.

Nuestro colega italiano está con la CRÓNICA demasiado amable y fino para que no correspondamos á la invitacion que nos hace al terminar el segundo suelto de la seccion local de su número del dia 2 del corriente mes.

Ya que desea que vayamos por otra pues está dispuesto á servirnosla, complaceremos desde luego su deseo, porque nos hace mucha gracia el ver que responde perfectamente al reclamo, y que no tiene mas remedio que hacer palmarias confesiones, procurando, aunque en vano, echar sobre los demás la culpa de sus pecados.

No es nuestro ánimo entrar en discusion con el órgano de los cimbrios sobre cuales son las verdaderas causas de la paralización casi completa de las obras de la carretera de Fornells á S. Cristobal. Sobre este particular la luz se ha de hacer por si misma, sin necesidad de que la discusion la produzca, y entonces con solo hecharla en rostro á nuestro cofrade quedará desmentido lo que no ha tenido ahora reparo alguno en afirmar. Antes que la indemnizacion quede pagada no han de faltar otras elecciones empeñadas; y aunque nuestros amigos, adversarios decididos, segun el «Constitucional,» de las mejoras públicas, no consientan que se ocupen sus propiedades, esperamos ver, si aun subsiste el sufragio universal, que se descubrirán como por ensalmo y con una oportunidad pasmosa trabajos de varias clases en que ocupar á los operarios mayores de veinte y cinco años, sino por mucho tiempo, á lo menos por algunas semanas.

Entre tanto que esto sucede, que de seguro sucederá, nos permitiremos aconsejar á el «Constitucional» que repase, si gusta, los expedientes formados para la continuacion de la carretera de Mahon á S. Luis, en los cuales podrá ver, que alguno y aun algunos

de sus amigos, y no por cierto de los menos notables á pesar de su acendrado patriotismo, de su ardiente entusiasmo por la realizacion de mejoras públicas, de su notorio y bien conocido desinterés, y de que dicha carretera en cuanto á ventajas asi generales como particulares, no admite parangon con la de Fornells á S. Cristobal, no permitieron que se ocupasen sus propiedades, sin que se les contase hasta un maravédis todo el importe de la indemnizacion.

Aun podríamos añadir otras cosas que en aquella ocasion sucedieron, pero las callamos por consideraciones que podrán apreciar los amigos del «Constitucional.»

No podemos sin embargo resistir al deseo de dirigirle algunas preguntas que á él tal vez le parezcan impertinentes; pero que para nosotros son muy oportunas.

1.ª ¿Sabrá decirnos el colega tercianero por donde anda la indemnizacion de la faja de terreno que se expropió á los propietarios de las carreteras de San Clemente y San Luis, por dar á una y otra mas anchura que la señalada en los expedientes respectivos?

2.ª ¿Quisiera hacernos un cálculo, aunque no fuese mas que aproximado, en que tomando por base la escasa importancia de dicha indemnizacion, y el tiempo trascurrido sin alcanzarla, nos viniese á demostrar el que se tardaria en obtener la de los terrenos que ha de ocupar la carretera de Fornells á S. Cristobal, si los propietarios todos consintiesen la expropiacion sin verificarse previamente el pago de aquella.

3.ª ¿No tendria el «Constitucional» por una importante y grandísima mejora que solo se concediesen cesantias y jubilaciones á los que segun la legislacion vigente tienen derecho á ellas: que no se creasen destinos que todo el mundo califica de innecesarios: que para la provision de los ya creados, cuya conservacion fuese indispensable, se atendiese solamente al mérito comprobado, y no se les hiciese servir de recompensa á servicios particulares? ¿Por qué pues, en lugar de censurar el uso de un derecho que la ley ha explicitamente sancionado, no levanta su elocuente voz para que esa mejora se realice, ya que por desgracia la esperiencia está demostrando cada dia, que se la tiene completamente olvidada?

Siempre habíamos creído que de la fortuna particular podia el dueño de ella disponer como bien le placiese, y que la pública solo en beneficio público podia ser invertida, ó aplicarse á recompensar servicios prestados al Estado: pero hemos de confesar ingenuamente que en una situacion en que campea á sus anchas sin el menor correctivo la compañía de la porra, no deberíamos estrañar que los que en ella viven y medran, guarden sobre los verdaderos abusos un absoluto y prudente silencio, y quieran zaherir con malevolas indicaciones á los que nada piden ni nada mas reclaman, que la puntual observancia de lo que la ley ha preceptuado.

En uno de los pasados dias tuvo lugar la eleccion de la nueva Junta del Casino del PROGRESO de San Luis, quedando elegidos los señores siguientes:

- Presidente: D. Miguel Seguí Elias.
- Tesorero: D. Jaime Pons Soler.
- Secretario: D. Miguel Escudero Uhler.
- Vocales: D. Pedro Pons y Pons.
- D. Juan Mir y Suaus.
- D. Antonio Sintés y Orfila.
- D. Lorenzo Gomila y Mercadal.

Errata.--En el primer suelto de nuestro número de ayer, donde dice «tres misteriosos personajes», léase TRES MINISTERIOSOS PERSONAJES.

Segun vemos en «El Isleño» del lunes 3 del actual, el sábado último se celebró consejo de guerra en la capitania general á los generales residentes en Palma por no haber querido jurar al Rey.

En el propio dia llegó de Mahon el señor Conde de Eu, sobrino del duque de Montpensier y casado con la heredera del emperador del Brasil; el 2 salió para Valencia.

Hemos tenido el gusto de ver el primer número de «El Porvenir», periódico político y de noticias que ve la luz pública en Madrid.

En su prospecto, leemos el siguiente párrafo por el que venimos en conocimiento de que no defenderá el actual gobierno.

«Como aunque defendiendo los únicos principios con que puede gobernarse á este país, aspiramos á hacer un periódico esencialmente popular, publicando todas las reclamaciones que, respecto á los abusos del poder y de la administracion, hagan fundamentalmente los ciudadanos españoles.»

Dice el «Diario de Palma»:--Los diputados electos por los tres distritos de Ibiza son los señores D. José Tur y Llaneras, D. Miguel Ramon y Clapés y D. Sebastian Vila.

A los señores suscritores á «El Santo Concilio Euménico del Vaticano, se les acaba de repartir, como regalo un magnífico grabado que representa Su Santidad el Papa PIO IX, que ha merecido la aprobacion de cuantos han tenido el gusto de verle.

Las personas que deseen suscribirse á tan interesante publicacion, podrán pasar á esta Imprenta en donde estará de manifiesto el referido cuadro.

Hemos visto el prospecto de una interesante obra que empezará á publicarse el 1.º de Mayo, en un cuaderno de 16 páginas y al ínfimo precio de 6 rs. por un año en toda España. Llevará por título, «El Rosario», boletín mensual, bajo la direccion y censura del R. P. Fr. Manuel Ribé, Dominicó esclaustrado. Su principal objeto es el de reanimar mas y mas el espíritu de oracion, único medio para que la S. Virgen intervenga como medianera ante el Altísimo para alcanzar el triunfo de la fé y la paz de la Iglesia. A fin de que nuestros lectores tengan una idea de la publicacion que recomendamos insertamos integro el siguiente párrafo:

«Daremos á conocer pues las excelencias del Rosario, la riqueza de sus indulgencias, la sencillez de sus preeces, la grandeza de sus misterios, la eficacia de su devocion, para que los fieles, convencidos mas y mas de su importancia, redoblen su fervor en rezarlo y logren así acrecer los méritos que han de atraernos una mirada compasiva de aquella Madre de quien es España escogido patrimonio. Insertaremos tambien el santral del mes, las esplicaciones de las principales festividades que celebra la Iglesia, una sucinta idea de las heroicas virtudes de aquellos santos cuya devocion está mas estendida, y aquellas noticias puramente religiosas que creamos oportunas en las actuales circunstancias, intercalando á veces algunas poesías cuyo sentimiento religioso encienda mas el fuego del amor á María.»

Va á publicarse una nueva edicion de la Coleccion de Códigos y Leyes Españolas desde el «Fuero juzgo» hasta el «Código penal» reformado, y las «Leyes sobre matrimonio y Registro civil.» Esta obra es una de esas cuya necesidad es cada vez mas sentida por todos los que en España se dedican á la honrosa profesion del Foro. Empezó á ver la luz pública el dia 15 de Marzo de 1871, y se publicaran sin falta alguna dos cuadernos mensuales, empezando

por la Novísima Recopilacion, atendiendo á la escasez que hay de esta obra.

Relacion de los pasajeros llegados con el vapor-correo Mahonés.

D. Jaime Quevedo y su hermano; D. Pedro Taltavull; D. Cristobal y Juan Taltavull; D. Antonio, D. Pedro y D. Francisco Pons; D. Andrés Alberti; D. Beltran Pujol; D. José Salord; D. Santiago Mayol y su señora; D. Juan Fullana; D. Narciso Palou; D. José Guivernau; D.ª María Tauló; D. Enrique Kandaró; D. Mateo Castell; D. Francisco Ortiz; D. Mariano Mari; D. José M.ª Fivaller; D. José Mulet; D. Vicente Balbis, y 4 individuos de tropa.

Puntualmente hemos recibido las entregas desde la primera á la octava inclusive de la «Traicion de Vergara,» nueva é interesante obra que está publicando el distinguido escritor carlista «E. Flavio Conde de X*»**

En ellas se desenvuelve con gran brillantez y galanura la relacion de los extraordinarios acontecimientos ocurridos desde el nacimiento de D.ª Isabel de Borbon hasta la entrada en España del Rey D. Carlos quinto y se dá principio, despues de reseñar el sitio de Bilbao y la muerte desgracia del gran Zumalacárregui al asunto principal de la obra, que debe tratar de adquirir todo buen carlista, porque sus páginas son en realidad de provechosa enseñanza.

Al ínfimo precio de «un cuartillo de real» sigue abierta la suscripcion, la cual puede hacerse directamente pidiéndola por carta dirigida al Administrador de la Biblioteca de «E. Flavio Conde de X***» Relox, 16, bajo, Madrid. Con permiso de «El Constitucional.»

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 1.

Buques despachados.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Vicente Ferrer confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza.

De Palma en 2 dias balandra V. del Carmen de 31 ton. p. Gabriel Marsal con 5 trip, y varios efectos.

De idem en 2 dias pailebot Caballo de 41 ton. p. Francisco Sitjas con 3 trip, y varios efectos.

De idem en 4 dia vapor Mahonés con la correspondencia y varios efectos.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
4	74.7	29.5	22.2	65		6	SSO fresco.	5

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 51 ms.—Pónese á las 6 h. 20 m.
LUNA.—Sale á las 10 h. 30 m. de la m.—Pónese á la 1 h. 53 m. de la m.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia Popular de Mahon.

Catalina Orfila y Parpal, viuda, madre del soldado de infanteria Lorenzo Villalonga, se servira presentarse en la Secretaria de este Ayuntamiento para enterarle de un asunto que le interesa. Mahon 1.º Abril de 1874.—G. Escudero.

Don Domingo Vidal y Vives, Juez

municipal, letrado de esta ciudad Regente el de 1.ª instancia de la misma y su partido.

Hago saber: Que el dia veinte y ocho del proximo Abril a las once de la mañana, siendo la postura competente, se vendera simultaneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor, en nueva y publica subasta, una casa sita en dicha villa, calle de la Bolla y Rincon dicho de Dionis perteneciente al menor D. Antonio Pons y Melia, con arreglo al pliego de condiciones que obran en la Escribania del infrascrito y en la Secretaria del referido Juzgado Municipal y bajo el tipo de mil setecientas pesetas; pues así lo he mandado con providencia de ayer dada a instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha casa.—Dado en Mahon a veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Pablo Teixidor, Esp.º

Republique Francaise.

Les Citoyens francais, resident à Minorque, qui desirant conserver leur nationalité, sans priés de se faire inscrire, sans delai, au registre matricule tenu en ce Vice-Consulat. Mahon le 3 Abril 1874.—Le Vice-Consul de France, P. L. Valls.

VINOS GENEROSOS, SUPERIOR CALIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Madera, Jerez, y Jerez muy superior.



Plaza de la Constitución núm. 6.

Modo de resar

EL SANTISSIM ROSARI.

Un librito de 36 pag., en 6.º véndense en esta imprenta a 2 1/2 céntimos (una pessa petita) uno.

II año de publicacion.

ALTAR Y TRONO.

REVISTA HISPANO-AMERICANA.

Redactada por los mas conocidos escritores catolico-monarquicos, y dirigida por los Sres. D. A. J. de Vildósola y don Valentin Gomez.

PRECIOS:—Un año, 60 Rvn. Seis meses, 30 id. Admitense suscripciones en esta imprenta.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Ansovev núm. 17.

Su dueño participa a este respetable público que en dicho establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de Caramelos caprichosamente envueltos con elegantes papeles y aromatizados con las finas y ricas Esencias mas acreditadas por sus gustos. En clase de caramelo los haberi de los

- Fonta trasparente.
- Litografiados.
- Prusianos.
- Alfiniques.
- De los Alpes.
- Pastados.
- Franceses.
- Cromos.
- De Palmas.
- De Café.

Tambien se encontrarán una gran variedad de pastillas entre ellas las muy acreditadas de Café con leche, y una gran variedad de dulces y frescos palos de Jacobos con crema, borrego de ensaymada de superior calidad al módico precio de 4 sueldos libra.

REGALAO.

Altamente satisfecho su dueño de la buena acogida que desde su abertura en dicho establecimiento le han ido favoreciendo sus Sres. parroquianos desde hoy regalará por cada 4 rs. vn. que se hagan de gasto un billete en el cual entrarán en suerte a un lujoso Ramillete de caramelo que se sorteará el dia 16 del corriente.

CONFITERIA DE ANDREU. CALLE DE S. ROQUEN 9.

GRAN SURTIDO DE CAMELOS de todas clases, finos, elegantes, con gusto de Peras, Ananas, Rosas, Fresas, Limon. Menta, etc.

Hallazgo.

En esta imprenta existe depositado un pendiente (enelleta) que se encontró en la mañana de ayer. La persona que presente el otro igual le será entregado satisfaciendo el importe de este anuncio y una gratificacion al que la encontró.



FRANCISCO ORTIZ acaba de llegar con el vapor «Mahonés»; de paso en esta ciudad, tiene el honor de ofrecer a este respetable público un escojido y variado surtido de Naranjos y Limoneros Murcianos injertados, a precios equitativos y módicos, habiendo establecido su depósito en la fonda Catalana frente al Carmen.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores D. Tomás de Iriarte y D. Félix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adiciorada con varias poesias de dificil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomo de 160 págs., encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fabulas, como libro de lectura en las Escuelas de Instruccion primaria se recomienda por sí sola: como cuestion de economia para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso a la tierna infancia.—Edicion esmerada.

En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos a las obras religiosas que a continuacion se espresan, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catalogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

Camino Recto, relieve, 5 reales vellon.—Meditaciones, id., 4 1/2 rs.—Visitas al Santísimo Sacramento, id., 4 1/2 rs.—Imitacion de Cristo, id., 7 rs.—Semana Santa, castellana, id., 8 rs.—Idem latina, id., 8 rs.—Idem latina-castellana, id., 10 rs.—Ejercicio práctico, id., 4 rs.—Del Divino Amor, id., 6 rs.—Devoto de San Luis Gonzaga, id., 6 rs.—Espiritu de la Biblia, id., 5 rs.—Obsequio católico, id., 6 rs.—Preparacion para la muerte, id., 5 rs.—La Doncella cristiana, carton, 1 1/2 rs.—Libro de la Juventud, id., 2 rs.—Ateismo en mangas de camisa, rústica, 1 rs.—Llamamiento a la Juventud, id., 4 rs.—De la Dignidad, id., 7 céntimos.—Iglesia Romana, media pasta, 40 rs.—Caridad cristiana, id., 14 rs.—Selva de materias predicables, pasta, 48 rs.—Fabiola, id., 8 rs.—Cristiada, francesa, 6 rs.—Espiritu de Pio IX, id., 6 rs.—Benjamina, id., papel fino, 5 rs. 75 cént., y muchas otras que tambien podri verse en el catalogo.

D. JUAN TENORIO

Novela dedicada a

Don José Zorrilla.

La obra constará de dos tomos, cuyo valor total será de 40 Reales.—Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Mahon-Imp. de M. Parpal.-Bastion, 39.